

# 「沖縄のこと伝えたい」

## 沖縄移民105周年記念式典

### 母県から喜納議長ら慶祝団も出席

ブラジル沖縄県人会・ブラジル沖縄文化センター(田場ジョージ会長)主催の沖縄移民105周年記念式典が、9日午後7時からサンパウロ市リベルターデ区の同県人会館で開催された。式典には国会・州議員や各日系団体代表、一般合わせて約250人が参加したほか、沖縄県議会議長から喜納(きな)昌春議長をはじめとする10人の慶祝団も来伯して盛大に執り行われた。13年ぶりに3回目の来伯を果たした喜納議長は「沖縄のことを伝えたい」と意気込みを語り、「前回の来伯時よりもますます発展している。島国とは違うブラジルの活力には圧倒された」と驚きを隠さなかった。

式典には沖縄議員団のほか、下院議員の大田ケイコ氏、安部順二氏、飯星ワルテル氏、西本エリオ、羽藤ジョージ両聖州議、市議会議員の大田マサタカ氏、野村アウレリオ氏、羽藤ジェオルジ氏、福駕教輝在サンパウロ総領事、日系3団体の各代表らが来賓として出席した。

また、福駕総領事は「沖縄移民の105年の歴史は、笠戸丸着伯から始まる移民全体の歴史と一致する」と述べ、同県人会の重要性を強調した上で、特に長年の文化普及活動を評価した。

「グスーヨー。ポアノイテ」と



喜納議長  
あいさつする



会場で披露された「四つ竹」

沖縄にあいさつに訪れたことや2011年に母県で開催された「第5回世界ウチナーンチュ大会」にブラジルから1000人以上の参加があったことに触れ、「県人会と母県とのつながりが強まっていく。今後若い世代への継承を期待する」と話し、交流促進のため最大限努力していく姿勢を示した。

その後、園田昭憲県連会長、大田ケイコ下議があいさつした後、元県人会理事の金城徹さん(91)に感謝状が贈呈された。金城さんは沖縄文化センター設立時に土地を寄贈したほか、長年理事を務めたにもかかわらず、任期中一度も休んだことがないという熱心な活動で同県人会の発展に大きく寄与したと評価された。

また、与儀昭雄元沖縄県人会会長は「慶祝団が来伯する意味は大きい。今後もっと母県との交流が活発になれば」と式典を総括した。

同県人会の大城竹友評議員長が乾杯の音頭を取り、キーカットの際には「パラベンス」が歌われた。その後食事を取りながら民謡や琉球舞踊「四つ竹」などの余興が披露された。

糸満市出身で今回初来伯した西銘純江県議は、琉球大学在学時代に1年間ブラジル人留学性とルームシェアした経験を持ち、また義父が1世移民であることからブラジルについて身近な国という印象を持っていて「すべて初来伯について「すべてがダイナミック」と感想を述べ、沖縄移民105周年について「先人移民の勇氣には涙ぐましいものがある」と感慨深げに話した。

SÃO PAULO SHIMBUN, 17 de agosto de 2013

Cerimônia em comemoração aos 105 anos de Imigração do povo Okinawano no Brasil

Ocorreu no dia 9 de agosto, às 19h, na sede do Centro Cultural Brasil-Okinawa.

Estiveram presentes o Presidente da Assembleia Legislativa da Província de Okinawa, senhor Massaharu Kina, sua comitiva do Japão e mais 250 associados.

O Deputado Federal Junji Abe esteve entre as autoridades convidadas da comunidade japonesa.